

# Relanzamiento de Revista Científica ANMAT

Lic. Cecilia Tahis Vazquez 

Editora Ejecutiva  
Revista Científica ANMAT

✉ Cecilia Tahis Vazquez  
[cecilia.vazquez@anmat.gob.ar](mailto:cecilia.vazquez@anmat.gob.ar)

Publicado: 4 de junio de 2024

Después de un largo proceso de cuidadosa planificación, estamos encantados de anunciar la presentación de *Revista Científica ANMAT* renovada en términos de procesos, políticas e imagen.

Antes de detallar los cambios involucrados, nos gustaría hacer un breve repaso por su historia. Nuestra revista nació como respuesta a la necesidad de comunicar nuestras acciones en el marco de los objetivos institucionales y con formato de publicación científica. Consideramos y sostenemos que ANMAT no es solo un ente regulatorio que lleva adelante tareas de control y fiscalización, sino que también es un gran generador de herramientas y conocimiento que son fundamentales para la toma de decisiones. Desconocer lo valioso que esto podía ser para otros reguladores u otros actores de la comunidad era desperdiciar una oportunidad para tejer redes que permitieran construir el conocimiento de manera colectiva. Teniendo esto en cuenta, en el 2017 decidimos abordar este proyecto que nació como *Revista Ciencia Reguladora*, una publicación electrónica institucional de trabajos elaborados por diversas áreas de ANMAT. Si bien contó con la participación de numerosos autores, desde el Comité Editorial se evidenció la posibilidad de enriquecer el debate y propiciar la pluralidad de voces convocando a autores externos. Así, la publicación comenzó un camino de transformación gradual.

*Revista Científica ANMAT* tuvo un primer período de publicación semestral. Sin embargo, como resultado de una revisión de sus políticas y considerando los beneficios del nuevo paradigma de la comunicación, en donde la información circula a mayor velocidad y los diálogos son más fluidos, se optó por implementar el sistema de publicación continua. Es decir, recibimos los artículos y si

cumplen todos los criterios de publicación se suben al sitio web sin esperar la edición de un número completo.

Respecto al contenido, la revista desde sus inicios incorpora una amplia gama de artículos que reflejan la diversidad en la forma de comunicar el conocimiento científico. Si bien algunas publicaciones se adentran en terrenos especializados con un vocabulario técnico específico, la revista también se esfuerza por ofrecer contenido atractivo y comprensible para un público más amplio. En este sentido, muchos artículos, especialmente los que se clasifican como “estado de situación”, “entrevista” o “revisión”, fueron diseñados para abordar temas científicos de interés general para la sociedad, y se presentan de manera clara y comprensible para aquellos que no están familiarizados con la jerga técnica. Esta versatilidad en la manera de dialogar con el otro convirtió a *Revista Científica ANMAT* en una publicación dirigida tanto a la comunidad científica como al público general.

En este camino de transformación y con miras a maximizar su posicionamiento en el escenario de publicaciones científicas, en la última etapa de nuestro trabajo comenzamos un proceso de revisión integral de todos sus aspectos, tanto estéticos como operativos. Esta iniciativa tuvo como objetivo adecuarla a los estándares de calidad internacionales más exigentes, mejorar la experiencia de usuario y simplificar las tareas relacionadas con su gestión para garantizar un funcionamiento más eficiente.

Los principales cambios que les presentamos son:

- **Implementación del software Open Journal Systems (OJS):** Esta plataforma de gestión provee una solución integral para cubrir todos los aspectos que conciernen a la



Esta obra está bajo una licencia [Creative Commons Atribución 4.0 Internacional](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/) (CC BY 4.0).

edición y publicación de revistas científicas y académicas en línea. Desde la presentación hasta la publicación final, ofrece una organización editorial ágil y eficiente para autores, revisores, editores y lectores.

- **Mejoramiento de las políticas editoriales y procedimientos:** Se han rediseñado conforme a los criterios de calidad exigidos a las revistas científicas a nivel internacional. Estas políticas, basadas en criterios rigurosos que promueven la ética en investigación y publicación, incluyen la adhesión a recomendaciones de organismos y grupos de trabajo reconocidos tales como la Organización Mundial de la Salud, el International Committee of Medical Journal Editors y el Committee on Publication Ethics. Su implementación garantiza la calidad, integridad y originalidad de cada artículo publicado.
- **Ampliación de los cuerpos editoriales:** Garantiza una evaluación exhaustiva y

objetiva, fomentando la colaboración interprofesional y la conformación de redes de investigación.

- **Incorporación del Identificador de Objeto Digital (DOI):** Este código asegura el acceso directo y permanente a los artículos. Al facilitar la citación y búsqueda, aumenta su visibilidad e impacto en la comunidad científica.
- **Renovación de imagen:** Con una imagen renovada, se reafirma el compromiso con la innovación, la calidad científica y la mejora continua.

Este relanzamiento no solo representa un hito en nuestra historia editorial, sino también un compromiso continuo con la excelencia científica, la innovación y la colaboración. Esperamos que encuentren aquí un lugar abierto al debate y el intercambio basados en el profesionalismo, la evidencia y el rigor científico.